

artful 65

2021.3
松本市美術館 NEWS [あーとふる]

■長期休館のお知らせ■



松本市美術館は、大規模改修工事のため2021年4月1日から約1年間の休館を予定しております。ご利用のお客様には、大変ご迷惑をおかけいたしますが、何卒ご理解いただきますようお願い申しあげます。

照明設備(ハロゲンランプによるスポットライト)



(現在)

【電気設備】

美術館展示において重要な要素のひとつである照明設備について、従来の蛍光灯(美術館仕様)やハロゲンランプのスポットライトを全面LED照明に更新します。長寿命で消費電力が少ない上、作品の色の再現性に優れ、効果的な展示空間を演出できます。また、危機管理設備(監視カメラ設備・自火報設備・非常放送設備)や古くなっている映像音響設備を更新します。

当館は02年4月21日にオープンし、開館から10年を経過した頃から建物や設備機器の経年劣化が進み、様々な問題が顕在化するようになります。今後の展覧会は備品の生産中止等も懸念される中、部分的な修繕だけでは美術館機能を維持していくことが難しく、長期休館のうえ改修工事を実施します。今後の展覧会は、とにかくこれまで積みあげられてきた美術館のイメージを損なうことなく、時代にあった設備を充実させていくという点で、宮本氏が掲げた“修景”の理念に通ずるところがある。

大規模改修工事について

探検記号トカド「はこ」生まれ変わる

第30回

着、鉱物を採集し持ち帰るという信じられないミッションを6年かけて完遂した。面白いと思ったのは、その小惑星がリュウグウと名付けられていたこと。だれもがあの竜宮城に旅した浦島太郎のお伽噺を思い出したことだろう。ただし、今回持ち帰った玉手箱の中身は煙ではなく、期待以上に大量の岩石や砂が見つかったという。

実は、美術館も大きさは様々だがハコに例えられる。収蔵庫には貴重な美術作品を収め保存するための箱(わが国では古来、筥、函、匣などとも書かれた)が多数積まれているし、今日の美術館の

展示室は建築的に「ホワイトキューブ」とよばれ、多目的に応じた真っ白な容器たしかに美術館も長い年月を旅するハコ。市民の財産である貴重な美術作品を未来に運ぶことが、我々の使命だが、それだけではない。昨年、当館は感染症対策のために数ヶ月の閉館を余儀なくされ



ところでも松本市美術館は今年4月から大規模改修のため、しばらくこのハコの蓋を閉じなければなりません。利用者の皆様にはご迷惑をおかけすることになりますが、2022年の春に生まれ変わった美術館で再び皆さんとお会いすることを楽しみにしています。

RELay ESSAY VOL.37 修景

当館学芸員 大西 哲理

美術館が開館したのは2002年のこと。当時高校生だった私は、その頃の事情を詳しくは知らない。そこで、この機会に建設当時の資料を探つてみた。宮本忠長氏による現在の建築プランは、コンペを経て選ばれている。その決め手は、松本城を意識した黒い外壁や北側の蔵棟などの松本らしさにあつたそうだ。宮本氏は、あるがまま、自然な美しさを損なわないことを目指す“修景”という言葉を好んで使っていた。

美術館の周辺を歩いてみると、いたるところから水が湧き出していることに気づく。しかもこの湧水は、この地域の住民にとっての生活用水なのだ。建設にあたって設けられた、地域住民と市との話し合いのテーマは、ほとんどが地下水に関するものだったという。人びとの暮らしに影響のある地下水を枯渇させないこと。それが、地域の景観あるいは営みに、新しく建設される美術館が馴染んでいくための一一番重要な課題であった。

そのための工夫を見てみると、貯水槽には地下水が貯めてあり、それが美術館正面で汲みあげられている。その水が「せせらぎ」として中庭を経由し、敷地の外へ抜けていく。さらに、中庭を中心として、棟を回遊型に配置することによって、南北の高低差を意識せない仕組みを持たせている。人々がこのせせらぎに沿つて中庭を自由に行き来することにより、賑わいが生まれることを期待していた。

開館から18年の歳月を経た今では、美術館はこの地域のランドマークとなつた。今度の大規模改修では、照明のLED化や各種設備の更新、赤ちゃん休憩室、大型荷物対応ロッカー室の整備などを計画している。これまで積みあげられてきた美術館のイメージを損なうことなく、時代にあった設備を充実させていくという点で、宮本氏が掲げた“修景”的理念に通ずるところがある。

照明設備(ハロゲンランプによるスポットライト)
(現在)
美術館展示において重要な要素のひとつである照明設備について、従来の蛍光灯(美術館仕様)やハロゲンランプのスポットライトを全面LED照明に更新します。長寿命で消費電力が少ない上、作品の色の再現性に優れ、効果的な展示空間を演出できます。また、危機管理設備(監視カメラ設備・自火報設備・非常放送設備)や古くなっている映像音響設備を更新します。

照明設備(ハロゲンランプによるスポットライト)
(現在)
美術館展示において重要な要素のひとつである照明設備について、従来の蛍光

灯(美術館仕様)やハロゲンランプのスポットライトを全面LED照明に更新します。長寿命で消費電力が少ない上、作品の色の再現性に優れ、効果的な展示空間を演出できます。また、危機管理設備(監視カメラ設備・自火報設備・非常放送設備)や古くなっている映像音響設備を更新します。

